

Ce guide peut servir :

- pour l'accueil d'un nouvel embauché
- lors de réunions internes sur le thème de la prévention des risques professionnels animées par l'encadrement ou les préventeurs
- pour le renfort des actions de tutorat et de marrainage.

Cette liste n'est pas exhaustive mais elle apporte un éclairage sur les perspectives d'utilisation du présent guide.

« Activités pour les personnes âgées, à l'usage des maisons de retraite et des familles » - D'Anne SERRERO-TACCOEN - Editions L'HARMATTAN – 5 / 7 rue de l'École-Polytechnique – 75005 PARIS - (12,00 euros)



Comment éviter aux familles la douloureuse expérience d'un proche autrefois très actif ne vivant plus que prostré dans un coin de la maison ou affalé dans une salle peuplée de corps inertes, de regards vides et de traits figés ? Comment aider le personnel admirable qui entoure les personnes âgées mentalement diminuées à faire en sorte qu'elles n'aient plus pour perspective que la mort ?

Au 1^{er} janvier 2015, on comptait déjà plus d'un million de personnes âgées dépendantes dans la seule France métropolitaine. Depuis, ce nombre n'a cessé de croître. Mais tandis que les enfants suscitent depuis longtemps recherche et proposition de matériel afin de développer leurs capacités sensorielles, motrices et intellectuelles, on cherche en vain magasins, sites ou simples rayons de librairie proposant activités ou matériaux appropriés aux personnes de grand âge afin de préserver les leurs. Or si nous devenons sensibles à ce qu'elles restent capables de faire ou non à ce qu'elles ont perdu, nous pouvons les remettre en selle et les faire revivre parmi nous.

« Animer », au sens étymologique de « conserver le souffle de vie », apporter des idées simples et pratiques dans ce sens, tel est l'objectif de ce livre.

« Le parcours résidentiel au Grand-Âge, de l'utopie à l'expérience » - De Colette EYNARD - Editions L'HARMATTAN – 5 / 7 rue de l'École-Polytechnique – 75005 PARIS - (23,00 euros)



Une personne qui sent le poids de l'âge et qui envisage de quitter son logement pour une autre forme d'habitat, adapté, dédié ou collectif, craint de ne plus se sentir pleinement chez elle. Il lui est donc difficile de prendre cette décision et elle a rarement le sentiment qu'elle poursuit ainsi son parcours résidentiel.

L'histoire de la politique vieillesse, les innovations dans l'accompagnement des personnes âgées, les représentations à l'œuvre concernant le grand-âge, la médicalisation, l'usage de l'espace dans un cadre institutionnel permettent de comprendre combien les conditions d'un libre choix des personnes concernées sont difficiles à réunir.

Enfin, la question posée est celle de savoir si la place des personnes du grand-âge dans leur environnement peut s'envisager d'un point de vue territorial plutôt que médico-social, domestique plutôt qu'institutionnel. Comme l'écrit Kevin Charras dans sa préface, « c'est, d'une certaine manière, un appel à la révolution, révolution du regard, révolution des pratiques pour que les choses changent de manière pérenne ».

